
平成２８年９月２１日開催定例美祢市教育委員会会議録 

 

 

開催日時  平成 28 年９月 21 日（水）午前９時 28 分から午前 10 時 33 分 

開催場所  美祢図書館「視聴覚室」 

 

 

出席委員          岡崎 堅次 教育長 

             前田 耕次 教育長職務代理者 

             井上 敏雄 委員 

             秋山 信登 委員 

             金子 明美 委員 

                                ５人 

 

出席教育委員会事務局職員  金子  彰 事務局長 

  千々松雅幸  〃 教育総務課長 

              長谷川 裕  〃 学校教育課長             

古屋 敦子  〃 生涯学習スポーツ推進課長 

井上 辰巳  〃 文化財保護課長 

福屋 憲道  〃 学校教育課主幹 

野尻  悟  〃 教育総務課長補佐 

田中 義和  〃 生涯学習スポーツ推進課長補佐  

石川 博之  〃 美東事務所長  

村田 活稔  〃 秋芳事務所長  

 

                  １０人 

 

 

開  会 

 

 

岡崎教育長 

午前９時 28 分 委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に秋山委員、

金子委員を指名する。  

 

岡崎教育長 

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 



全員承認  

 

岡崎教育長 

  行事関係について報告をする。時間の関係で、主なものを説明する。 

  ８月 25 日、正副市長に時間をとっていただき、教育行政について協議を行

った。また、時間があれば、委員の皆さんに話ができたらと思う。 

  ８月 29 日、議員全員協議会と臨時小中校長研修会のなかで、いじめ調査委

員会の最終報告について報告をし、了解をいただいた。 

  ９月７日、議会の一般質問があった。教育委員会関係としては杉山議員、岡

山議員、末永議員からの質問があり、私を中心に回答をした。 

  ９月８日、全国公民館研究集会山口県大会が山口市であり、私が参加した。 

  ９月９日、美祢・山梨子ども交流事業報告会が市民会館であった。山梨市長

がトップセールスで山口県に来られた際、この交流事業があるということで、

西岡市長が山口市に出向き、山梨市長と情報交換をした。 

  ９月 10・11 日、中学校の運動会が開催された。委員の皆様には御出席いた

だき、お礼申し上げる。 

  ９月 14 日、今年度の初めとなる計画訪問を秋吉小学校でスタートした。 

  ９月 17・18 日、小学校の運動会が開催された。18 日は、台風の影響で順延

した学校もある。都合が叶えば、延期となった学校の運動会への参加をお願い

する。 

  ９月 20 日、議会の教育経済委員会が開催された。８月の臨時教育委員会会

議で審議いただいた小学校の廃止にかかる条例、Mine 秋吉台ジオパークセン

ターの設置及び管理に関する条例について審議がされ、承認された。 

 

  「その他」については、特になし。 

 

以上で報告を終わる。 

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市学校給食調理場整備方針」について説明を求める。 

 

千々松教育総務課長 

美祢市学校給食調理場整備方針を策定することについて、教育委員会の承認

を求める。 

美祢市学校給食調理場整備方針については、昨年の７月の定例教育委員会会

議で、今後の整備方針を出す必要性や、そのスケジュールについて説明を行っ

た。整備方針を策定するにあたっては、調理場の所長、栄養士、小・中校長会

長、市Ｐ連会長からなる学校給食運営協議会を母体として、その中に検討部会

を設置し、検討することとした。昨年11月の定例教育委員会会議で、中間報告

を行った。その後、検討を進め、最終的な取りまとめを行ったものを、６月に



開催した学校給食運営協議会において了承いただいた。教育委員の異動があっ

たことから、全体を通して説明を行う。少し時間がかかると思うが、御理解願

う。 

 

野尻教育総務課長補佐 

資料にもとづき、美祢市学校給食調理場整備方針について説明を行う。 

 

前田委員 

  今後、どのように動いていくのか。 

 

千々松教育総務課長 

教育委員会として、この整備方針を御承認いただいたら、この方針が実現す

るように取り組んで行くこととなる。まず、具体的な整備場所を早急に検討し

ていきたい。次に、この整備方針について各学校の保護者の皆さんに説明して

いかなければならないと考えている。保護者の皆さんの理解を頂いた後、実施

設計、工事に入っていくことになる。  

 

井上委員 

  整備方針としては、いいと思うが。現状の課題整理として施設の課題と人的

体制の課題がある。施設の問題は、これから検討していく話と思うが、人的な

ところで、「現業職の採用は今後しないという市の方針」とあるが、それはな

ぜか。今、不足しているのであれば、市の方針を変えることはできないのか。 

 

千々松教育総務課長 

職員の不足については、人事担当課に要望をしているが、将来的に、民間委

託を見据えて採用をしないということだと思う。 

 

井上委員 

  人的課題は、当面解決していく方向はないのか。 

 

千々松教育総務課長 

調理場の統合を進めてきたことで、人的課題が少しは改善されてきた。また、

 パート調理員の処遇面でも、賃金の見直しを行ってきている。 

 

岡崎教育長 

今後、進めていくにあたっての山場が結構あると思う。場所を決定し、学校

に説明に行ったときに、色々な意見が出てくると思う。御理解をいただくのに

時間がかかってしまうと、職員の採用方針の見直しも考えていかければならな

いと思う。 

 

 



金子委員 

美祢市は、県の中でも食育に関する意識が高く、地場産率も県内トップクラ

スである。センター化することによって、地場産率、これは、学校と地域との

連携にも関わることであるので、低下しないように考えていただきたい。また、

生活の根本となる食育も、各栄養士を中心に細やかに指導がされている。これ

が、子どもたちの心と体を伸ばしていると思う。また、アレルギー対応もセン

ター化することによって後退することがないような配慮をお願いする。  

 

岡崎教育長 

 現段階における考えがあれば、説明願う。 

 

千々松教育総務課長 

食育の推進や地産地消の推進は、センター化を推進して行く上での課題と認

識している。栄養士が配送校の食育指導ができやすいように、また、アレルギ

ー対応がより安全な体制のもとできるようにするために、市雇用の栄養士ある

いは管理栄養士の確保に向け、市長部局との調整を行っていきたいと考えてい

る。 

 

岡崎教育長 

 給食センター化を図る上において、地産地消が大きな課題になってくる。地

域の生産者が作られた農産物が調理場に持ちこまれることがある。小回りのき

く調理場であれば、給食の食材として活用することが可能な場合もあるが、セ

ンター化になると、地域の方の思いが、なかなか届かなくなることもある。地

産地消は、注文の仕方やその体制をシステム化すれば、推進していくことがで

きると思う。  

 

秋山委員 

よく、検討がされていると思う。配送についても、二重食缶であれば、問題

ないと思う。安全・安心で温かい物が食べることができるということを理解し

てもらわなければならない。そのための試食会もされると思う。職場内の人間

関係についても、思いあたることがある。改善に向けてよろしくお願い申し上

げる。施設整備にあたって、国や県の補助があるのか。 

 

千々松教育総務課長 

県の補助はないが、国の補助事業はある。 

 

秋山委員 

今、給食費はいくらか。給食費の統一化が図れているか。 

 

千々松教育総務課長 

  合併後、給食費の統合を段階的に行ってきた。現在、小学校は270円、中学



校は310円である。 

 

岡崎教育長 

給食費については、平成27年度から統一している。 

 

岡崎教育長 

  建設場所について、意見はないか。 

 

井上委員 

  将来的なことも考えると、市の中心地で国道沿いがいいと思う。  

 

岡崎教育長 

  下水道接続のことも考えなくてはならない。また、意見をお願いする。 

 

岡崎教育長 

  特に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。 

 

 

岡崎教育長 

  続いて、協議・報告を各課から求める。 

 

千々松教育総務課長 

 教育総務課については、特になし。 

 

長谷川学校教育課長 

  学校教育課に関する事項として次の４点について協議報告する。 

  ・小中学校の運動会について 

  ・計画訪問について 

  ・学校状況報告書について 

  ・全国学力・学習状況調査について 

   今後の指導の流れ、結果の公表等について説明する。 

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長 

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の７点について協議報告す

る。 

  ・市民ナイターソフトボール大会について 

  ・市民大学講座について 

  ・人権教育ふれあい講座について 

  ・美祢カルスト子ども映画祭について 

  ・市民体育祭について 

  ・カルストウオークについて 



  ・生涯学習フェスタオープニングについて 

 

井上文化財保護課長 

文化財保護課に関する事項として次の２点について協議報告する。 

・山口県埋蔵文化財センター巡回展「発掘された山口」について 

・銅山まつりについて 

 

末岡次長 

  世界ジオパーク推進課に関する事項として次の１点について協議報告する。 

  ・10月24日、行政相談員からの要望があり、出前講座を行った。 

 

末岡次長 

秋吉台科学博物館については、特になし。 

 

石川美東事務所長  

 美東事務所については、特になし。 

 

村田秋芳事務所長  

 秋芳事務所については、特になし。 

 

岡崎教育長  

  次回意見交換は、私が提案を行うこととする。 

 

 

次回の定例教育委員会会議を平成28年10月26日（水）午後１時30分から美祢図 

書館「視聴覚室」において開催する旨を告げる。 

 

 午前10時33分委員会の終了を告げる。 

 

平成28年９月21日 

 


